

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 49

MURCIA 19 DE JUNIO DE 1898

LAS LUCHAS EN EL MAR.

FRAGMENTO

Vivir es luchar, luchas que acaban por la muerte; luchas en que acaso se triunfa una vez y otra, pero en que al fin se cae para no levantarse más del polvo, del polvo en que rodaron los viejos laureles, si es que por acaso llegaron a ceñir la frente del luchador.

Se lucha con la naturaleza, que después de haber fabricado nuestro cuerpo, se empeña caprichosa y cruel en destruirlo.

Se lucha contra la maldad, el egoísmo, la envidia ó la estupidez humana que es lucha contra la estupidez la más desesperada, porque al golpe de maza del gigante acompaña la muñeca del niño.

Se lucha contra las propias pasiones, que andan revueltas por dentro de nosotros, como reptiles que por los huecos de los sentidos hubieran penetrado y luego fueran desliziándose por los nervios y las venas, haciendo del corazón columna maldita para sus erias.

Pero mientras se lucha en «tierra firme» hay consuelos desesperados en la lucha.

Los pies encuentran una base en que apoyarse, las manos pueden asirse al cuerpo del enemigo que nos acosa.

El pigmeo puede luchar con el gigante, arañarle, morderle, que siempre es un consuelo: porque todo esto es forma material al desprecio.

Lo sólido, lo macizo, lo firme, es el enemigo que nos hace frente y en él podemos golpear.

Y al fin la tierra es nuestra madre y cuando nos caemos, nos aprieta con su cuerpo y acaso espontáneamente nos cubre de flores.

Pero ¡ah! la vida del marino, ¡qué triste, qué desesperada, si las energías del alma no la sostienen!

¡Qué tremendas, qué sombrías, las luchas en el mar y con el mar!

Lo inmenso en forma fluida; el monstruo que se nos deshace entre las manos para encresparse más tremendo un poco más allá; el punto firme que huye bajo nuestras plantas; la onda que es al mismo tiempo la fuerza titánica y la suprema cobardía; el golpe de mar, que deshace un acorazado y no es más que espuma.

¡Que aplaste una montaña se comprende; al aplastarnos nos dá soberana losa funeral y tumba de titanes! Nos aplastó, pero en cierto modo nos glorifica.

Pero que nos aplaste un montón de espuma, es el escarnio mayor para nuestra grandeza humana y para la noble soberbia del ser racional.

El agua tan debil, tan blanda, tan cobarde, que no es más que conjunto de gotas que aquella misma derrama y se cae, si las paredes del vaso ó los concavos del mar no la sostienen; el agua con sus blanduras y menos aun con sus espumas, destruir trasatlánticos y acorazados y muelles de granito, y apagar para siempre la luz divina que arde en el hueco de un cerebro humano; la «gota» de agua aniquilando la «Idea» esta lucha si que es formidable y desesperada y siniestra!

El hombre que vive y muere en la tierra, aun en su agonía, puede tender la mano y encontrar la del ser querido; muere agarrándose con amor al último.

El marino si la tempestad le arroja al agua, y esta es su amenaza constante, que no tienda su mano, que no encontrará más que las blanduras traidoras de la onda ó los escarnios de la espuma como sonrisas de la nada, ó las mandíbulas de algún monstruo de los abismos.

Que no entreabra los labios, que no encontrará un beso, sino las mordeduras microscópicas del agua salada.

En tierra, tierra sí, pero con carifios y palpitaciones del espíritu.

En el mar, lo infinito, pero sensible, vago, ondulante y amargo.

¡Qué horrible es lo infinito, cuando en él se han disuelto amarguras infinitas!

MINERIA

Desagüe de Almagrera

Desde nuestra revista anterior—dice «El Minero»—no ha funcionado este desagüe con la actividad, ni aun con la regularidad que todos deseamos. Agotadas las aguas de la galería receptora, estas son aspiradas por las bombas á los pocos momentos de producirse, y en ellas van en suspensión multitud de sales perjudiciales y gran cantidad de materia sólida, que destruyen en pocos momentos los ajustes de los aparatos. Las bombas, que tan admirablemente funcionaron desde que se construyeron con los mejores bronce y actuaban en el gran depósito formado con los estanques que rodean el anchurón, en los cuales entraban las aguas casi limpias ó al menos descartadas de los productos que arrastran al producirse de los filones, dejándolos en el largo camino de cerca de medio kilómetro que han de recorrer desde la pertenencia de la mina Casualidad hasta el anchurón; extensa labor donde dormían las aguas todo el tiempo necesario para descartarse de esas sustancias perjudiciales. Hoy, que como decimos, las reciben las bombas sin esa eliminación tan conveniente, ocurre lo que acontecía al comienzo del desagüe, cuando se trabajaba en el avance de la galería, que recordarán nuestros lectores. Aquella casi constante renovación de válvulas y pistones, que tanto entorpecía la regularidad de la marcha del desagüe, que á todos nos tenía disgustados, se ha de reproducir en parte ahora, si, como se asegura, se lleva á cabo el propósito del contratista, de seguir la perforación de la galería en demanda de mayor cantidad de agua. Y decimos que solo en parte, porque hay que tener presente que aquellas válvulas eran de hierro y acero que duraban muy poco tiempo y las que hoy funcionan son como tenemos dicho, del mejor bronce, y se construyen con gran cuidado y detenimiento en el propio establecimiento, bajo la entendida dirección de hábiles y muy competentes mecánicos.

No debemos pues alarmarnos con este estado de cosas. El contratista es el que tendrá que sufrir estas naturales interrupciones, que no vemos manera alguna de evitarlas, dada la índole de los trabajos que se ejecutan. Cuando estos terminen; cuando mayores aluicias de aguas hagan innecesarios los trabajos de avance, reposarán nuevamente las aguas y los aparatos; libros de la parte terrosa que las destruye, funcionarán con la admirable regularidad con que se han movido durante los tres últimos meses.

No está en nuestra mano variar la naturaleza de las cosas; estas hay que tomarlas conforme son y no como nuestro deseo las apetezca. Se pueden sí, modificar algun tanto, pero para poder modificar las condiciones del enemigo que se combate, sería preciso esperarle y no ir á su encuentro, y si yendo en su busca nos produce daños é inconvenientes, en cambio el vencimiento es más rápido. Esperándole no recibiríamos esos daños, pero los perjuicios serían mayores por que tardaríamos mucho tiempo en llegar al fin que nos proponemos y que es nuestro constante anhelo.

«Virgen de las Huertas»

Háse terminado la retirada de la primera y segunda partida de minerales argentíferos de la mina «Virgen de las Huertas» de Herrerías. En la actualidad se retirarán á la playa grandes pilas de hierro que seguidamente se embarcarán para Inglaterra.

Aún queda una pequeña partida de argentíferos arrancados últimamente.

Esta mina, es una verdadera mina de riqueza.

Compras

La Compañía Metalúrgica de Mazarrón, después de adquirir una importante cantidad de humos procedentes de la fundición «Esperanza», ha comprado los de las llamadas Dolores y Santa Ana.

Además de las importantes partidas de minerales argentíferos de la mina Virgen de las Huertas y los plomos argentíferos de Ramo de Flores y otras, estas compras representan un desembolso considerable que prueba una vez mas el estado floreciente del primer establecimiento de fundición de este litoral.

Se ha hablado estos días—leemos en «El Minero»—de que es posible que dicha empresa adquiera en esta jurisdicción un establecimiento para fundir los minerales de este país. Nos alegraríamos mucho de que estos rumores llegaran á confirmarse.

La empresa «Maravillas» ha dado en arrendamiento á D. Miguel Bernabé Spler su mina «Garibaldi».

Moneda romana

Al emboquillar el pozo maestro con que la sociedad minera «Carthago Nova» ha inaugurado los trabajos en su coto «Patria», se encontró junto á varios restos de cerámica antigua y descubiertos por la capa de tierra vegetal una moneda de cobre que desde luego revelaba su origen romano.

Sometida al examen de personas competentes, ha resultado ser de Cornelia Salomina, mujer del emperador Galiano que ocupó el trono desde el año 255 hasta el 265 de nuestra era.

El anverso, contiene el retrato de la emperatriz, con esta leyenda: «Salomina Augusta»; el reverso, una Venus de pie y vestida, con la leyenda «Venus Victrina».

INYECCION DE PERFUMES

La coquetería no se para en barras ni reconoce límites.

El uso de los perfumes ha adoptado una nueva forma. Ya no se contentan las damas con los triples extractos de violetas de Parma, lilas de España, jazmines de Italia, rosas de Alejandria, encerrados por un habilitadísimo perfume en frasquitos de tapon esmerilado ó en preciosos vaporizadores, para echar unas gotas en el pañuelo, los guantes ó el peto. Han inventado algo más ingenioso y atrevido, mas «fin de siglo», aun cuando, en nuestra opinion, algo más arriesgado por las perniciosas consecuencias y trastornos que pudiera acarrear.

Ese algo consiste en hacerse una picadura en el brazo, el pecho ó la nuca é inyectarse, en vez de la horrible morfina, la cafeína ó el suero que los modernos Galenos administran por un quitame allá esas pajas, un perfume delicado. Este, aprisionado, se filtra de una manera igual, constante y duradera, pues, según parece, ni la acción del aire, ni las abluciones, ni la transpiración le hacen desaparecer tan fácilmente.

La mujer, así impregnada y saturada del perfume favorito y delicado, estará «muy olorosa»; pero se nos figura que, aparte la perniciosa influencia que estas inyecciones subcutáneas han de ejercer en la salud, los puntitos negros, las manchitas que la aguja deja en la piel, han de hacer perder á esta su elasticidad y su tersura, y que, por tanto, protestarán la vista y aun el tacto de los refinamientos dedicados á dar gusto al olfato.

¡No temen, además, perder el atractivo de lo que les es peculiar, del perfume irremplazable de la «mujer amada?».

Sección Religiosa

Mes de Junio

Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús

El toque de alba por la mañana á las 4 y el de oraciones por la noche á las 8.

Santos para mañana

San Silverio Papa y mar. de Compañía 580.—San Novato, Pbro. romano 451.—San Macario, ob. y cf., de Palestina 350.—Santa Florentina, vg. española.

El oficio y misa son del Patrocinio de San José: rito doble de segunda clase, color blanco.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8; después de Tercia, procesión claustral, Misa, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4.

En las Siervas de Jesús.—Por la mañana á las 7 misa de comunión; á las 9 y media, función al Sagrado Corazon de Jesús, predicando D. Félix Sánchez García, Canónigo Lectoral.

Por la tarde predicará D. Diego Pellegrín.

En Santa María.—Por la mañana á las 9 y media, función al Santísimo; predicará D. Juan Galindo Giménez, Dean de esta Catedral.

Por la tarde predicará D. Pedro López Balanza; después habrá Minerva, Bendición y Reserva.

En San Pedro.—Por la mañana á las 9 y media función solemnemente al Sagrado Corazon de Jesús; predicará D. José Navarro Abellán.

Por la noche será orador D. Pedro Gil García.

En San Bartolomé.—Por la mañana á las 10 función solemnemente á San Antonio de Padua; predicará el M. I. señor D. Rafael Alguacil, arcipreste de esta S. I. C.

Por la tarde á las 4 y media ejercicio de Ntra. Sra. de las Angustias; última novena á San Antonio.

Ejercicios del Corazon de Jesús

En Santa Eulalia.—Por la mañana á las 7.

En Santa Catalina.—Por la noche al toque de oraciones.

En San Nicolás.—Por la mañana á las 7 después de misa.

En San Antolin.—Por la mañana á las 7 y al toque de oraciones.

En Isabelas.—Por la mañana á las 6 y media.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con Manifiesto.

En San Pedro.—Por la mañana á las 7 con Manifiesto.

En Santo Domingo.—Por la mañana á las 7 y media.

Veja y Alumbrado

Estará mañana en San Antolin, por D. Manuel Romero y demás difuntos de la familia.

Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6 y media.

NOTICIAS

El Sr. Balaciart

Se encuentra en San Javier, donde permaneciera algunos días nuestro distinguido amigo el Sr. Delegado de Hacienda D. Daniel Balaciart.

De Marina

Los individuos que tienen solicitado ingreso en la escuela de aprendices artilleros de mar, deberán presentarse el día 25 del actual en el Estado Mayor de la Capitanía General del Departamento marítimo de Cartagena, con el fin de ser tallados, reconocidos y examinados.

Nuevo crucero

Se sabe que en muy breve plazo llegará á Cádiz un nuevo crucero español, protegido, con cubierta de cobre, dos paños militares, cuatro cofas, tres chimeneas y dos barbetas. Tiene ocho mil quinientas toneladas y un andar de 21 millas por hora.

Está construido recientemente. Este nuevo crucero formará parte de la tercera escuadra que se alistará en seguida con los cruceros «Numancia», «Alfonso XIII» y varios trasatlánticos.

Defunción

Ha dejado de existir en Pinatar, donde residía, la Sra. D.^a Josefa Mesguer Gómez, á cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

Los contribuyentes de Lorca

Los contribuyentes labradores de esta, que conocieron ayer la disposición del Sr. Delegado de Hacienda respecto al pago de los atrasos, nos suplicaron nos hicéramos intérpretes de un ruego para con el Sr. Delegado, á fin de que el plazo concedido se ampliase hasta el día 15 del próximo Julio, fecha en la que podran con mas holgura satisfacer sus descubiertos.

Ruego que trasladamos, en espera

de que sea atendido, de depender de la autoridad del Sr. Balaciart.

Mendigos y forasteros

Hace ya algunos dias ha caído sobre esta población una nube de mendigos forasteros que no dejan en paz ninguna puerta ni á ningún transeúnte.

Unos que dicen que van ó vienen de baños; otros que no vienen de ninguna parte y otros que hasta piden la limosna con malos modos; pero todos, que parecen confabulados para hacer perder á los transeúntes el dinero y la paciencia.

¿No podría evitarse esto por las autoridades, y hacer que en Murcia no quedaran más que los pobres de aquí que no son pocos?

Y el hacer esto cuesta muy poco trabajo.

Correspondencia rechazada

Un periódico dice que, á virtud de una orden circular de la dirección general del ramo, se rechazará en las administraciones de correos toda la correspondencia que se dirija á los Estados Unidos.

A los exportadores de hortalizas

En contestacion á una pregunta formulada por un comerciante de Valencia acerca de si las alubias verdes se hallan comprendidas en la prohibición de exportacion establecida por la ley últimamente publicada, se ha dictado una aclaracion que viene á disipar dudas originadas.

La síntesis de la aclaracion es la de que la mencionada ley se refiere únicamente á las alubias ó habichuelas secas comprendidas en la partida 303 del arancel, y por consiguiente, las verdes, ó en su estado natural, ni tienen franquicias de derechos ni están prohibidas á la exportacion.

Audiencia

Para mañana están señalados los siguientes juicios por jurados:

Seccion primera

Uno en causa procedente del juzgado de Cieza, seguida contra Antonio Gomez Molina, por el delito de homicidio. Abogados Sres. Ponce y Llanos; procuradores Sres. Gonzalez Sanz y Crespo Ros.

Seccion segunda

Uno en causa del juzgado de La Union, seguida contra Simon Hernandez y otros, por sedicion. Abogado señor Garcia Fernandez y procurador Sr. Gonzalez Sanz.

Pleito

En la secretaria de la audiencia territorial de Albacete, se ha recibido un pleito procedente del juzgado de Yecla, seguido por D.^a Adela Muñoz Martinez, con D. Francisco y D. José Daza, sobre nulidad de escritura.

Trenes botijos

Como todos los años anteriores se estableciera este año tambien los trenes baratos de Madrid á Alicante conocidos con el nombre de botijos.

Estos trenes saldrán de Madrid los dias 14 y 26 de Julio, el 7, 19 y 31 de Agosto; y el 10 de Septiembre. El regreso lo verificarán los dias 25 de Julio, 6 y 18 de Agosto, y 1 y 23 de Septiembre.

Un choque

Ayer tarde á las siete, sufrió un choque contra uno de los pilones que hay á los lados del camino de Cartagena, la galera de nuestro distinguido amigo D. Antonio Clemares, sin que por fortuna hubiera que lamentar ninguna desgracia.

El juego delantero de la galera quedó casi destruido, sufriendo uno de los caballos una contusion de bastante importancia.

Sentimos lo ocurrido y nos alegramos sinceramente no hubiese que lamentar en el accidente sufrido más que el susto sufrido por la familia del Sr. Clemares.

Colegio de Abogados

Esta tarde á las cinco se habrá reunido en la Audiencia el colegio de abogados, de esta ciudad, en junta general, para tratar del reparto de la contribucion á los colegiados, y asuntos de interés para el Colegio.

